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会  議  録 

 

１ 会議名 平成２７年度第７回宇都宮市上河内自治会議 

２ 開催日時 平成２８年２月１８日（木） 午後２時００分～午後３時００分 

３ 開催場所 上河内保健センター 多目的室 

４ 出席者 

【委 員】 

太田正，山口和子，神山光男，川津昭夫，髙橋榮一，大越典夫， 

北見幸夫，笹沼志津子，長谷川良子，江連脩身，石川修，金田典男， 

渡邉政一，長嶋秀子，君島恭子，福嶋修，藤枝登茂子， 

【事務局】 

地域自治制度担当副参事，地域まちづくり担当副参事， 

自治振興課長，上河内地域自治センター所長，地域経営課長， 

地域づくり課長，保健福祉課長，産業土木課長，地域経営課職員 

５ 公開・非公開 公開 

６ 傍聴者数 
【傍聴者】なし 

【記 者】なし 

７ 会議経過 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 協議事項 

（１）地域のまちづくりに関する施策の提案「環境・景観・防災・ 

上下水」編について 

  ・進捗状況の確認 

  ・手法スケジュールの見直し協議 

４ その他 

５ 閉会  

 

資格審査 

 事務局 
宇都宮市地域自治会議規則第３条第２項の規定により，この会議が成

立する旨報告。 

１ 開会 

第７回宇都宮市上河内自治会議開会 

２ あいさつ 

太田会長あいさつ 
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３ 協議事項 

（１）地域のまちづくりに関する施策の提案「環境・景観・防災・上下水」編について

会 長 
地域のまちづくりに関する施策の提案「環境・景観・防災・上下水」編

について事務局へ説明を求める。 

事務局 
「参考資料」，「資料１」，「資料２」の方策１－①「水質の保全」につい

て説明する。 

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 方策１－②「蛍の飛び交う環境の保全」について説明する。 

委 員 

蛍の生息状況等について情報提供。 

・冬室地区で蛍の生息が確認されたことから，１４年位前に２年続けて

新聞で紹介され,多くの方が訪れ,ごみの投棄や騒音などの被害が発生し

たが現在は，訪れる人も少なくなった。 

・蛍の生息状況調査等により，地域ボランティアが地道な清掃活動を行

った結果，地域内で蛍の生息箇所も蛍の数も年々増加傾向にある。 

・ボランティア団体（上河内里山を考える会）は会員の減少と高齢化の

ため解散を予定している。 

会 長 

蛍の生息箇所が増えているということは，環境が保全されており，改

めて「蛍が生息できる環境を作るための河川の清掃」の取り組みは行わ

なくても良いということか。 

委 員 
蛍が見られる場所は増えているかもしれないが，地域全体としては，

引き続き保全するための活動をしてく必要がある。 

事務局 方策１－③「豊かな水の活用」について説明する。 

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 方策２－④「ごみ０運動の促進」について説明する。 

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 方策２－⑤「花とみどりのまちづくり」について説明する。 

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 方策３－⑥「耕作放棄地の再生」について説明する。 

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 方策３－⑦「荒廃森林の再生」について説明する。 
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全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 方策４－⑧「地域資源の発見」について説明する。 

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 方策４－⑨「山田川サイクリングロードの整備」について説明する。 

会 長 

地域内の交流人口を増加させ，今後のサイクリングターミナルの整備に繋

げるために，梵天の湯に設置されている「自転車の駅」をＰＲするという取

り組みを３年後までに追加したという事であるが，ご意見等はないか。 

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 方策４－⑩「ハイキングコースの整備」について説明する。 

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 方策４－⑪「西鬼怒川堤の整備」について説明する。 

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 
方策５－⑫「災害対策の強化」及び情報提供として添付した下野新聞

記事について説明する。 

会 長 

情報提供のあった栃木市大平町青年団体連絡会での「手づくり水害ハ

ザードマップ」作成の取り組みについては，多くの住民の方々が，災害の

体験を思い出しながら，実際に被害場所を歩いたり点検しながら現実感を持

って作成している。 
これは，大変重要な視点であり，ハザードマップは危険が起きた時にどう

対応しなければならないのか，己の身におきかえて判断できる必要がある。

上河内版を作成する際には，多くの方々の賛同と合わせてリアリティのあ

る実感が伴うマップ作りを進めていただければと思うが，ご意見等はないか。

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 方策５－⑬「井戸水マップの作成」について説明する。 

全委員 （意見・質問等なし） 

会 長 

事務局の説明が終了した。 

ご意見,ご質問等がなければ，「環境・景観・防災・上下水」編を事務

局案のとおり確定してよろしいか。 

全委員 異議なし。 
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４ その他 

会 長 他にご意見，ご質問等はあるか。 

全委員 （意見・質問等なし） 

事務局 
平成２８年第１回上河内自治会議は，４月中旬の開催を予定している旨

説明。 

所 長 
１年間の活動に対する謝辞と次年度の自治会議運営への協力依頼を含

めあいさつ 

５ 閉会 

会 長 以上で，「平成２７年度第７回宇都宮市上河内自治会議」を終了する。

 


